

Création du premier comité "Sport et Droits Humain" au sein de la Conférence des OING du Conseil de l'Europe, victoire européenne pour l'ANESTAPS

Le 10 avril, à l'occasion de la Conférence des OINGS du conseil de l'Europe, l'ANESTAPS et l'ESAN ont fondé le tout premier comité "Sport et Droits humain".

Depuis plusieurs années, l'ANESTAPS travaille son ouverture sur l'Europe. Il est certain qu'en termes de développement de la représentation étudiante, d'articulation des formations dans le champ du sport européen, d'échanges de bonnes pratiques, ainsi que de financement, se tourner vers l'Europe regorge d'opportunités.

En novembre 2022, l'ANESTAPS sollicitée pour son expertise en matière de formation, s'intègre au réseau de l'European Social Action Network (ESAN), OING bénéficiant d'un statut participatif au sein de la conférence des OING du Conseil de l'Europe, organe représentant la société civile.

Reconnu comme expert sport et jeunesse en France, l'ANESTAPS souhaitait, avec l'ESAN, mettre ce sujet au cœur des débats pour la première fois de l'histoire de la conférence. Après des mois d'organisation et d'échanges, **le 10 avril 2024 marque par un vote officiel** le point de départ du premier comité "Sport et Droits Humain" de la conférence des OING.

Ce comité centrera son travail durant 2 ans sur la lutte contre les discriminations dans le sport, selon deux axes : la lutte contre les discours de haine et l'inclusion sociale par le sport. Entouré d'une trentaine d'OING, ces 2 ans de travaux, co-présidé par l'ANESTAPS et l'ESAN, permettront la création de ressources, l'organisation de projets ainsi que la diffusion de recommandations auprès du Secrétariat Général du Conseil de l'Europe. Si les recommandations sont retenues, elles pourraient être diffusées dans l'ensemble des pays membres. Ainsi, ce comité sera le maillon permettant une diffusion efficace de plaidoyers au profit de politiques européennes plus justes.

L'ANESTAPS est fière de pouvoir réaffirmer son engagement, pour la jeunesse, à travers une représentation efficace, à l'échelle européenne. Aucune organisation étudiante, ni aucun comité sur un sujet sportif n'ont encore été présents au sein de la conférence des OING. À l'approche des Jeux Olympiques et Paralympiques ainsi que des élections européennes de juin prochain, cette victoire inédite, se veut aussi symbolique.

À terme, l'ANESTAPS espère voir sa récente alliance ([EYAS](#)) intégrer cette conférence pour y revendiquer des positions plus larges. L'ANESTAPS espère en ce sens qu'à l'image de ce comité, et de son alliance, les politiques sportives européennes sauront être réellement saisies !

Florian MARGUERITE
Attaché de presse

florian.marguerite@anestaps.org

06.51.04.50.72

Arthur Garrido

Vice-Président en charge des affaires de
jeunesses et européennes

arthur.garrido@anestaps.org

06.17.11.63.57